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【蒜山】図書館
2022年度にやってみたこと

・改善してみたこと
やってみてどうだったか
(効果、利用者の声など)

今後の展開
みらい
計画

1
絵本コーナーで、展示と合わせて簡単な
ゲームや工作などのミニイベントを定期的
に行った。

とても好評で、楽しんでもらえてい
た。展示の本もよく貸出があった。

今後もいろいろ工夫しつつ続け
ていきたい。

2

2 ボランティアの募集
絵本のよみきかせボランティアが誕
生。始めたばかりだが、まずまずの
参加(客)がある。

順調にボランティアの人数も増
えている。定着するようめざ
す。

5

3 イベントの開催回数を増やした。

そだて会議で希望のあったイベント
を開催。全体的に好評で、いくつか
のイベントで定期開催を望む声も
あった。

実施に向けて進行中のものもあ
る。今後も地域の人の声を聞き
ながら開催していきたい。

5

4 購入雑誌の見直し
バス待ちをする高校生にアンケート
を行い、購入する雑誌を決めた。好
評で、図書館の利用も増えた。

今後も様子を見ながら調整して
いきたい。

2

5 展示コーナーの増設
もともと蒜山で人気のあるジャンル
を、他館から取り寄せて展示するよ
うにした。とても好評。

今後も継続していきたい。 1

6 棚の整理・配置換え 選びやすくなったと好評。
まだ整理途中のところも多いの
で、今後も続けていく。

1

【湯原】図書館 
2022年度にやってみたこと

・改善してみたこと
やってみてどうだったか
(効果、利用者の声など)

今後の展開

1
「図書館そだて会議」を「図書館そだち会
議」として企画会議の役割も持たせ、3回
開催。

本の帯を活用した七夕飾りなど企画
アイデアが実現した。

継続していく。会議への参加メ
ンバーが増えない事が課題。

1

2 「プチもちより図書館」の開催
一箱図書館、路上遊びなど、世代を
問わず楽しんでもらえて盛況だっ
た。

プチイベントとして今後も継続
していきたい。

5

3 カフェ出店に合わせてプチイベント開催
平日のため大人がメインになるが、
参加者には好評。

今後も積極的にＰＲして継続し
ていきたい。

5

4 カードゲーム等の貸出
子ども達に好評。イベント化してほ
しいとの声もあり。

イベント化も考えて継続してい
きたい。

2

5 湯原こども園に配本開始
よく読んでいるので、来年度から冊
数を増やしてほしいとの要望あり。

今後も継続していく。今年度か
ら冊数を増やす。

2

6
キッズスペース内にテーブル、木のおも
ちゃ設置

テーブルは親子で本を読むのに良い
との声あり。木のおもちゃも好評。

より快適なスペースとなるよう
改善していく。

5

 各館で「真庭市図書館みらい計画」の5つの柱にそって今年度取り組んでみたことの一部を報告します。表の左
端の数字は該当する柱の番号で、複数にあてはまるものもありますがいちばん近い柱に紐付けています。太枠で
囲み太字にしているものは、昨年度までの「図書館そだて会議」で出たアイデアをもとにした取り組みです。
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7
岡山県立図書館からの長期一括借受本の配
置場所変更

目につきやすくなり、貸出が増え
た。

来年度から中央図書館からの借
受に変更するか検討中。

1

【  美甘  】図書館
2022年度にやってみたこと

・改善してみたこと
やってみてどうだったか
(効果、利用者の声など)

今後の展開

1
限られたスペースと予算のなかで、常に新
鮮な本棚を作るために図書展示の入替え頻
度を増やし、設置場所も工夫した。

市内の他の図書館からも本を取り寄
せることで、目新しい本が増えて喜
ばれている。

継続 1

3
試験的に館内で「フェルト教室」を始め
た。（職員が講師）

今は2～3人参加。互いに教えあった
りして、楽しそうに活動している。

不定期でも、継続したい。 5

【中央】図書館
2022年度にやってみたこと

・改善してみたこと
やってみてどうだったか
(効果、利用者の声など)

今後の展開

1
利用頻度の低い1階の小部屋をイベントに
使用。

小部屋ならではのイベント(「まっ
くら図書館」「自由に使ってつくっ
てん」)ができた。

創作活動などに自由に利用して
もらうなど、今後も工夫した
い。

1

2
2階のキッズスペースに工作コーナーを常
設にした

このコーナーを目当てに来てくれた
子どもがたくさんいました。県外か
らの観光客にも好評。本を読まなく
ても楽しい場所だということを知っ
てもらえた。

来年度も面白いコーナーづくり
をしていきたい。

2

3
保存期限切れの英字新聞を自由に持ち帰っ
てもらえるようにした。工作に使った。

古い英字新聞をもらえないかと聞か
れる事が多く実施。工作イベントも
とても好評だった。

今後も続けていきたい。 5

4

市民や団体、事業所、会社とのコラボ企画
(絵本塾、やきいもの会、ガチャガチャ設
置、缶バッチ・ステッカー・PV制作、図
書館ラッピング等)

「こんなこともするんですね」とい
う声を多数聞いた。
参加者同士が楽しくおしゃべりした
り交流も生まれていた

さまざまな人たちとコラボして
継続していく

5

5 「郷土資料室」の資料整備
地区別に色分けをしたラベルを貼付
し、職員も利用者も資料を探しやす
くなった。

継続 3

6 雑誌用の棚を改造

木製の重い板を持ち上げずにバック
ナンバーを取り出せるようになり好
評。あまり借りられなかった雑誌も
貸出されるようになった。

館内で使いにくいところは都度
直していく。

1
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7
「国立国会図書館デジタル化資料送信サー
ビス」提供開始。判例データベースの導
入。

真庭市にいながらにして、国立国会
図書館のデジタル化された資料約
150万点を閲覧・プリントアウトで
きるようにした。

新聞取材があったが利用者がほ
とんどいないので、活用方法を
提案していきたい。

4

【 久世  】図書館
2022年度にやってみたこと

・改善してみたこと
やってみてどうだったか
(効果、利用者の声など)

今後の展開

1
小説コーナーを広げるため、古い本を閉架
に移動・廃棄処理など行った

まだ改善中で小説コーナー拡充まで
には至っていない

今年度中に完成させたい 1

2
地域にお住いの方から企画していただいた
行事を開催することができた

好評で来年もしてほしいと希望をい
ただいた。図書館側の広報不足を感
じた。

来年度も継続したい 5

やってみたこと・改善してみたこと
やってみてどうだったか
(効果、利用者の声など)

今後の展開

1
岡山県立図書館からの長期一括貸出の見直
し。レイアウト変更。

県立図書館からの借用をやめて、市
内の他の図書館からの取り寄せに変
更したところ、冊数は減ったが見易
くなり、新しく展示コーナーをつく
ることができた。

継続 1

2
「まにわふるさとカルタ」を使ったカルタ
取り大会を開催

真庭の昔話の語りと組み合わせて行
い、参加した子どもたちが興味を
持ったようだった。

地元の方と協力して行うイベン
トを今後も企画・実行していき
たい。

3

【北房】図書館
2022年度にやってみたこと

・改善してみたこと
やってみてどうだったか
(効果、利用者の声など)

今後の展開

1

市民からの持ち込み企画の開催。
「北房から世界を見てみよう」（R4.7～毎
月第2・4木曜日）
「おもしろ！算数教室」（R4.10～毎月第
2土曜日）

初回は声掛けもあり8人ほどの参加
があったが、テーマが硬いため次第
に人数が減り、現在4名で定着。

講師と相談して、興味を持って
参加してくださる方を増やして
いきたい。

5

2
工作
(夏休み、ハロウィン、クリスマス)

夏休みで様々なイベントがある中、
13名の子どもたちが参加してくれ
て、大変好評だった。

来年度も継続したい。 2

【落合】図書館
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3
本棚の移動。閉架書庫の点検。キッズコー
ナーの模様替え

児童書と一般書を分けずに棚に並べ
ていたが、蔵書点検の際に分けた。
見やすくなり、棚の整理をしやすく
なった。閉架書庫を片付けること
で、開架スペースがすっきりした。

本を見やすく探しやすい棚に、
居心地のいい図書館になるよう
工夫していく。

1
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